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令 和 ４ 年 ２ 月 ９ 日 （ 水 ）  
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陪席者 
監 事  渡辺 均  大森夏織 
小白川キャンパス長  清塚邦彦 
 
 
 
１ 【議事録】教育研究評議会（１月１２日開催、１月２４～２７日持ち回り開催）議事録について 
  玉手学長から，前回１月１２日開催及び１月２４～２７日持ち回り開催の本会議事録（案）につい
て確認があり，議事録が了承された。 

 
 
２ 【協議】山形大学における研究体制の整備に関する規程等の改正について 

飯塚理事から，YU-COE，認定研究所および自発的な研究グループの名称形式，並びに認定研究期
間等について見直すため，関連規程等を一部改正することについて審議願うものである旨説明があっ
た。 
また，飯塚理事から，特に認定研究グループ等の名称形式を選択制にすることについて，意見を伺

いたい旨発言があった。 
 次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，規程の改正については了承され，名称形式に
ついては，役員会に一任することとなった。 
 

  本件に関して，主な意見は次のとおり。 
・経過措置を明確にしてほしい。 
・名称を分けるのであれば規程の文言を整理すべきである。 
・報告会などは「研究会」の名称のほうがやりやすいこともある。それぞれの特徴にあわせて選択

できたほうが良い。 
・名称に使用してはいけない言葉を定め，それ以外であれば自由に名称を付けてもいいのではない
か。名称をすべて「グループ」に統一する必要は無いと考える。 

 
 
３ 【協議】安全保障輸出管理の徹底について 

飯塚理事から，本学において安全保障輸出管理におけるキャッチオール規制の違反となる案件が生
じたことに伴い，再発防止のため安全保障輸出管理の徹底を通知することについて審議願うものであ
る旨説明があった。 

  次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 
 
  本件に関して，主な意見は次のとおり。 



・事前確認シートの作成漏れが無いよう，プロセス自体を見直す必要がある。 
・雇用関係の無い研究員も対象となる可能性があるため，どの職員が対象となるのか明示してほし
い。 

・「非実験系」という表現では，AI など該当するかどうか判別が難しい分野がある。「研究系」にす
るなど表現を検討願いたい。 

 
 
４ 【協議】山形大学戦略本部の設置及び今後の全学教育研究組織見直しの進め方について 

花輪理事から，本学の課題や戦略的重要事項について迅速かつ効率的に対応するため戦略本部を設
置すること及び今後の全学教育研究組織見直しの進め方について審議願うものである旨説明があっ
た。 

  次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 
 
  本件に関して，主な意見は次のとおり。 

・エクステンションサービス推進本部については，現在と同様に，研究担当理事の下で動くのか。
どのような位置づけになるのか確認したい。 

・本件に伴う事務組織の改編について，協議の場を持ちながら教職協働で議論を進めてほしい。 
・機構化をする理由として課題が挙げられているが，今の組織のままでも改善できるのではない

か。課題を解決のため機構化するという後ろ向きな説明ではなく，機構化することでどのように
本学の教育・研究などの機能が充実するのかなど，前向きな展望を示してもらったほうが，学内
の理解が進むのではないか。 

 
 
５ 【協議】国立大学法人山形大学経営協議会規程第３条第４号委員について 

学長から，議題に関して，報告があった。 
 
 

６ 【報告】令和３年度学生表彰について 
矢作理事から，議題に関して，報告があった。 
 
  

７ 【報告】令和３年度就職内定状況(１月末現在)について 
矢作理事から，議題に関して，報告があった。 

 
 
８ 【報告】国立大学法人山形大学の情報の格付け及び取扱制限に関する要項の制定について 

矢作理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 

９ 【報告】国立大学法人山形大学教員人事委員会について 
羽鳥副学長から，議題に関して，報告があった。 

 
  本件に関して，主な質疑応答は次のとおり。 

・プロジェクト教員及び産学連携教授も人事委員会の所掌となるのか確認したい。 
  ・プロジェクト教員及び産学連携教授も人事委員会の所掌である。 
 
 
10 【報告】令和４年度施設整備方針及び令和５年度施設整備概算要求方針について 

纐纈理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
11 【報告】地域連携プラットフォーム設置の進捗について 

花輪理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
12 【報告】経営協議会（１月２４日開催）について 

学長から，議題に関して，報告があった。 
 



 
13 【報告】令和 4 年度理事・副学長に権限を委任する業務について 

学長から，議題に関して，報告があった。 
 
 
 
 
  次回は，令和 4 年 3 月 9 日（水）に開催することとなった。 
 


